

Hemos visto es que en el último año se mantuvo muy bien en términos del indicador deuda-PIB, por lo que ratificamos la calificación de México: HR Ratings

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis Económico de HR Ratings, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV

VICTOR PIZ: El viernes le informé que HR Ratings ratificó la calificación de la deuda soberana de México en BBB+, tres niveles por arriba del grado de inversión, manteniendo la perspectiva estable. La ratificación es resultado de del comportamiento de la relación de deuda neta como porcentaje del PIB, la cual HR Ratings proyecta que se mantenga con una trayectoria relativamente estable. Esto está respaldado con niveles prudentes en las cuentas fiscales, informó la calificadora.

Además, HR Ratings ratificó la calificación de BBB también con perspectiva estable para Pemex. Esta ratificación de la nota de la empresa petrolera se basa en la acción de calificación soberana de México.

Platico del tema con Félix Boni, director general de Análisis Económico de HR Ratings. ¿Cómo estás, Félix? Un gusto saludarte de nuevo y tenerte también en el programa.

FELIX BONI: Igualmente, muchas gracias por la invitación.

VICTOR PIZ: Por lo que veo tienen una buena proyección tanto para el comportamiento de la deuda respecto al PIB, como de las cuentas fiscales. ¿Va por ahí la acción de ratificar la calificación soberana de México, manteniendo la perspectiva estable?

FELIX BONI: Pues sí, básicamente lo que hemos visto es que en el último año sí se mantuvo muy bien en términos del indicador deuda-PIB, y en buena parte eso fue por factores como la fortaleza del peso y también el alto nivel de inflación que hasta cierto punto tiene sus ventajas y sus desventajas en términos de las métricas. Alta inflación quiere decir que el PIB nominal crece mucho, la desventaja de eso es lo que pasa que el siguiente año, como lo estamos viendo en este año, la consecuencia de alta tasa de interés y altas tasas de inflación es lo que estamos viendo ahorita.

Pero de todas formas, con la prudencia fiscal que han manejado las cuentas fiscales, vemos que sí va a ir subiendo muy paulatinamente la relación deuda-PIB en los próximos años y por lo tanto, combinado con el buen desempeño del año pasado, decidimos mantener la calificación.

VICTOR PIZ: HR Ratings tiene una buena percepción del desempeño de la actividad económica en México y cree que el país tiene una oportunidad importante para aprovechar

el proceso de relocalización, el nearshoring, ¿eso puede elevar la capacidad de crecimiento e incentivar la inversión tanto extranjera como nacional?

FELIX BONI: Obviamente México tiene una oportunidad muy grande para acelerar sus tasas de crecimiento, la cuestión es si podemos atraer esa inversión que está buscando lugares afuera de China, básicamente de invertir y cambiar sus cadenas de suministro.

Pero es muy difícil saber exactamente cuál sería el impacto en términos de crecimiento adicional al PIB y cuándo estaríamos viendo eso.